
そこに辿りつくまでの準備
校長 松田 哲治

昨年の秋、日本代表の史上初のベスト８入りで、大いに盛り上がりを見せたラグビーワ

ールドカップ2019日本大会。中高６年間ラグビー部で活動していた上の愚息につられ、日

本戦のみならず中継のある試合は、こちらも、ついテレビ観戦に引き込まれていた。

福岡選手や松島選手の独走トライ。その後の田村選手のコンバージョンゴール。スコッ

トランド戦での、３連続オフロードパスでつないだ稲垣選手による執念の代表初トライ。

…スタジアムが大歓声で包まれたハイライトシーンは数々あるが、アイルランド戦後のイ

ンタビュー、リーチ・マイケル主将のコメントが、なぜか強く記憶に残っている。

「…30分くらい喜んで、もうあとは次のサモア戦に向けて準備しないといけ

ない。しっかりと切り替えて、次の準備をしないといけないと思う。」

流ちょうな日本語で、「準備」という言葉を何度も口にしていた。

あの興奮もまだ冷めやらぬ今年の２月・３月あたりから、日本のみならず、世界中の様

相が一変した。コロナ禍により様々な制約を受けた生活を続ける中、学校でも感染予防を

発想の根本に据え、年間行事すべての在り方を一から見直さざるを得なかった。

昨年までの文化祭と体育祭を再編した「WESTIVAL 文化の部・体育の部」。先日、多くの生徒た

ちの表情が「楽しかったよ」と物語るなか、二日間の日程を無事終えることができたが、

一日目、テレビ放送によるオープニングセレモニーでの一つのプログラム「３年生からの

メッセージ」は、リーチ氏のコメント以上に印象深い。

学習をしていくうちに、原爆について知ることに怖さを感じることもあると思います。ですが、

過去の出来事から目をそらさないでください。誰かが一歩踏み出して真剣に学習することで周りに

も広がり、それが有意義な学習へと繋がっていきます。

苦渋の決断で実施を見送った今年度の校外宿泊行事。２年時から実行委員会を組織し、

その中心となって様々な「準備」を一つひとつ積み重ねてきた修学旅行実行委員長が、カ

メラを通して滔々と語りかける。
とうとう

今日は、事前学習を通して学んだことを皆さんにお伝えしていますが、やはり、三年生として

は、実際に行きたかったというのが本音です。

もちろん、それは我々教職員も同じ思いである。しかし、メッセージの核心は…

いつ、何が起こるかか分わからないこの世の中で、後から後悔しないように、何事も今出せる

100パーセントの全力を出していってください。また、どんな行事もどんなことも、当日だけが

大切なのではなく、そこに辿りつくまでの準備が大切です。修学旅行がなくなったから今までの事

前学習が無駄になるなんてことはないし、学んだことは必ず将来生きるために役立ちます。

生徒たちの学びと育ちを止めるな。そのために今、学校が、家庭が、地域が、それぞれ

の立場だからこそできる「次の準備をしないといけない」のだ。ただ、その前に、着実な

成長を続ける西中生の姿に、「30分くらい喜んで」みてもいいだろうか…。
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【学校教育目標】

・主体的な学びを創り出します
・豊かな心と健やかな体を育みます
・よりよい社会を築く力を養います



“ここから Restart” WESTIVAL 大成功 !! 

○体育祭実行委員長 -体育の部-  を語る○ 

 実行委員長として嬉しかったことがあります。それは、本番、涙を

流してくれた人がいたことです。それが嬉し泣きにしても、悔し泣き

にしても、涙が出るのは、この行事に本気で取り組んできたからだと

思います。 

 僕は緑組で、残念ながら負けてしまいました。選抜リレーでは、ゴ

ールテープを切ったものの、バトンパスの時にテークオーバーゾーン

を出ていたとして最下位になってしまいました。そのバトンを渡した

人も涙を流していました。 

 僕はその姿を見て、自分も悔しいと思う反面、そこまで本気で臨ん

でくれてありがとう、という感謝の思いがこみ上げてきました。いろ

いろな思いが入り交じって、僕までうるっとしてしまいました。本気

でぶつかるって素敵なことだと思います。それが、実行委員をやって

いてよかったという達成感になっていきました。 

 ３年生の皆さん、大きな行事が終わり、いよいよ受験モードになっ

てきました。この祭典を作り上げてきた高い気持ちのまま、受験でも

本気で突っ走りましょう！ 

 １,２年生の皆さん、今年得た経験は、来年再来年にきっと役立つは

ずです。今度は「体育祭」として、素晴らしいものにしてください。

応援しています。 

 さぁここからRestart !! 

                実行委員長 春 名 央 靖 

 

○ 文化祭実行委員長 -文化の部-  を語る ○ 
僕自身、人前で喋ることが苦手で「委員長なんてできるかなぁ」と思っ

ていたのですが、委員長になって、西中の伝統ある文化祭を最高に盛り上

げたいという気持ちで委員長になりました。 

文実企画については文実のみんなで本当に悩みました。例年なら、体育

館ステージで全校生徒で盛り上がれるのですが、今年度はテレビ放映。ど

うしたら全校の皆さんが、オンラインで楽しんでもらえるのかイメージが

つかめなかったのです。土日も使って一生懸命考えたものはＮＧをくらっ

てしまって、「どうしよう…」と一同不安になっていました。文化祭の日は

どんどん近づいてきているのに、企画は進まない…。本当に絶望していま

した。そんな時に、先生方がいろいろな案を出してくださったり、同級生

が親身になって相談にのってくれたり、１,２年生がたくさん意見を出して

くれたりしました。そこからあの企画案が出て、練りに練ってようやく完

成にこぎつけたというわけです。僕たちの企画に関わってくれたみなさん

には感謝してもしきれないくらいです。 

当日は、みんなが楽しそうに展示場所を回っていたり、各コースで製作

した動画に食い入るように見ていたりしている姿を見て、今年度の文化の

部の大成功を実感しました。例年とは異なるスタイルでの発表となりまし

たが、新しい生活様式でも全校生徒の心がひとつになれるということを証

明できたこともうれしかったです。そして、文化祭実行委員長としてがん

ばってきてよかったと心から思いました。 

                    実行委員長 高 島  一 碧  
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１年生にとっては初めての

WESTIVAL（文化祭と体育

祭）が開催されました。初めて

のことばかりで大変だったよう

ですが、元気よく、積極的にコ

ース別学習活動を行い、当日は

１年生なりの発表ができていま

した。体育の部では、精一杯、

自分のもっている力を十分に発

揮していました。この２日間の

生徒達の顔がとても輝いていた

ことがとっても良かったです。 

   年生の今 

 
 

 WESTIVALでは、生徒会企画として、ビデオ制作

をしました。企画・撮影・編集、全て本部役員で行

いました。日常行っているあいさつ運動や三本柱の

清掃活動を中心に制作しました。短い活動時間の中

で楽しく取り組み、素晴らしいものを作り上げまし

た。それと同時に、横浜子ども会議の準備や青空新

聞制作も進めています。 
 

 
 

運動部は各チームとも新人戦がおこなわれました。

バスケットボール部男女とバドミントン部が港北区大

会準優勝というすばらしい成績でした。上の大会目指

して頑張っています。吹奏楽部は10月５日に横浜アリ

ーナでおこなわれた「港北吹奏楽交流会」に参加しま

した。大きな会場でしっかりと演奏しました。 
 

 

 

 

 大きな行事が終わり、３年生は

満足感でいっぱいです。 

ここに至るまで、初めての形ゆ

え、戸惑いや不安など多くありま

した。周りの人の助けを借り一つ

ひとつ解決しながら、取り組んで

きました。３年生としての足跡も

しっかりと残せたと思います。 

11月に入りました。中学校生活

もあと４ヶ月と少しです。気持ち

を切り替えて前へ進みましょう！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

生徒会より 

 

 

 

 中学校生活３年間の折り返し

地点にWESTIVALが開催され

ました。皆さんの良い顔がたく

さん見られた行事でした。様々

な活動の中で「３年生はすごい

なぁ」と思うことが多かったよ

うです。それと同時に「自分た

ちが３年生になったら、こうし

たい！」というイメージも膨ら

んでワクワクしている様子が伺

えました。素晴らしいです！  

 

                                     10月16日に開催された『第１回実行委員会』で、『公孫樹』前期号の教職員紹

介と同様に、〝私のちょっとしたこだわり〟を実行委員の皆さんに伺いました。 

★靴下洗いは表側と中側を手洗い→つけ置き→洗濯機洗いの工程が必須！★ズ

ボラなのに、インスタント麺等の水の計量やレンジの時間はきっちり守る★どん 

なに疲れていても暑くても、一日の最後には湯舟につかる★ゴミは超マメに分別する→ゴ 

ミの量が圧倒的に少ない★手作りマスクに凝っている★車を運転するならマニュアル車 

★風邪をひきそうになったらエスカップ！で体調バッチリ★コーヒーが好き過ぎてこだ 

わり過ぎた→コーヒーなら何でもよくなった★お味噌汁には酢と生姜を少々入れる★PC 

関係にすごく詳しく、セットアップは半端じゃない★風邪の予防に朝晩のビタミンCサ 

プリを欠かさない★洋裁が大好きで、自作の服を着る★朝出かける前に必ず仏壇に手を 

合わせる★毎日体重計に乗る！★麦茶＋ルイボスティー＋ほうじ茶のブレンドはイケる！ 

ユニークな発言が満載で、とても１回目とは思えないほどに盛りあがりました。今後 

も、皆さんのアイディアが飛び交う充実した時間を過ごせることを期待しています☆彡 

 

                

 

purezento 

 

10月29日から11月６日の間『西中

☆読書週間』を開催。この期間に本を

借りた人に“手作りしおり”をプレゼ

ントします。また、図書館ベンチの上

の壁にコルクの掲示板を設置しまし

た。図書ボランティアさんたちの手作

り装飾品に教職員たちのおすすめ本の

紹介を添えてカラフルです。 

 

 

２日間の WESTIVAL、準備の日程

も厳しい中で、生徒達の作りあげた内

容はとても素晴らしいものでした。行

事を終えるたびに、西中生の持ってい

る、パワーや温かさを感じます。今年

は、コロナの影響で、何かを我慢しな

ければいけないことが多いです。行事

もなくなったり、時間が短くなったり

しました。でも、今回の WESTIVAL

は新しい生活様式になっても、「楽しむ

気持ち」があれば、楽しくできるとい

うことを証明したと思います。 

 
 

朝晩はかなり気温が低くなっ

てきました。でも晴れると暑か

ったりと寒暖差が激しい季節で

す。体調を崩さないよう気を付

けましょう。 

寒くなるとかぜやインフルエン

ザが流行し始めます。登校する

前に必ず検温と健康チェックを

行いましょう。三密を避ける、

こまめな手洗い、マスクの着用

等、一人ひとりの感染予防への

意識が大切です。 

１ 

 

年生の今 ２  年生の今 ３ 

部活動より 

ＰＴＡからのお知らせ 

－ Smile!の輪 － 

図書室から   
 
 
 
 

   保健室から  生徒指導専任から  

カット：PTA役員 



日 曜 主な内容

6 金
３年進路面談　　　　　　　　 ＰＴＡ役員会
Westival保護者見学　部活動賛助金

7 土

8 日

9 月

10 火 ３年受験用写真撮影

11 水 専門委員会　部活なし

12 木

13 金
３年進路説明会　15:00
ＰＴＡ標準服リサイクル販売 14:00～14:45
                            ＰＴＡ実行委員会

14 土 1,2年 テスト前“部活動なし”はじまり

15 日

16 月
新スライド開始
３年 後期中間試験（美・保体・音）

３年 ﾊﾏ弁・ｶﾝﾄﾘｰｷｯﾁﾝ・ｻﾝﾄﾞｰﾚなし

17 火
全学年後期中間試験（英・数・国）

 ﾊﾏ弁・ｶﾝﾄﾘｰｷｯﾁﾝ・ｻﾝﾄﾞｰﾚなし

18 水
全学年後期中間試験（社・理・３年のみ技家）

ﾊﾏ弁なし　花植え

19 木
中央委員会
３年卒業アルバム写真撮影（個人）

20 金

21 土

22 日

23 祝 勤労感謝の日

24 火 ３年卒業アルバム写真撮影（全体・クラス）

25 水 図書ボランティア　10:00～

26 木

27 金 生徒会役員立会演説会・選挙

28 土

29 日

30 月 ＰＴＡ校外パトロール 17:00～

　　　　  　　《11月の行事予定》
　　　　　　　　　　　 部活動 16:45終了 17:00下校

《１２月のおもな予定》
　　　２日(水)　３年個人面談
       ３日(木)～８日(火)　全学年個人面談
       ９日(水)　人権講演会
　　１４日(月)　専門委員会
　　１８日(金)  中央委員会
     ２４日(木)　大掃除
     ２５日(金)  全校集会
     ２６日(土)～　冬季休業（～１月５日・火）
  

１６日（月）3 年のみ 美術・保体・音楽 

１７日（火）全学年  英語・数学・国語 

１８日（水）全学年 社会・理科・技家（３年のみ） 

３年生にとっては、進路決定前の大切な試験で

す。３年生はもちろん、１,２年生もしっかり計画

をたてて取り組んでほしいです。 

登校時間について 
６月の学校再開から、学年毎に登校時間の目安を

設定していましたが、後期からは、全学年８：１５

～８：４０に登校としています。 

スクールカウンセラーによる 

“心の何でも相談日 ” 
のご案内  

☆日時： 11 月は  

６日 (金 )  9:30～15:20 

13 日 (金 )  9:30～16:20 

19 日 (木 )  9:30～12:20 

27 日 (金 )  9:30～16:20  です  

    ＊事前の予約をお願いします 

☆場所  ：日吉台西中学校  

     教育相談室（職員室手前）  

☆連絡先：ｶｳﾝｾﾗｰ専用直通電話   

０４５（５６３）４０１８ (相談実施日のみ )  

日吉台西中学校  ０４５（５６３）３９９７  

 

 

 

３年生保護者対象の説明会です。今後の流れと

具体的な手続きについて説明します。 

２年生は、学活の時間に進路学習を行いまし

た。保護者対象の説明会は、２月頃実施予定です。 

３年進路説明会 1３日（金）15：00～ 

 

後 期 中 間 試 験 

WESTIVAL 保護者見学会 
保護者の皆様、ご来校ありがとうございました。

見学されてのご感想・ご意見、今年度の WESTIVAL

につきまして、保護者見学会受付でお渡ししたアン

ケート用紙に記入してご提出をお願いします。 

WESTIVAL当日の“保護者参観なし”へのご理解、

ご協力ありがとうございました。 

WESTIVAIL 写真 ｲﾝﾀｰﾈｯﾄ販売 
写真業者からの案内が後日配付されます。購入希

望のご家庭はｲﾝﾀｰﾈｯﾄにて申し込んでください。 


